

学校報 **みどり** 上小阿仁小・中学校
平成22年11月8日号

校訓 **誠実**

学校教育目標： **たくましく うつくしく 未来を拓く**

「誠実」…全力をあげ、何事にも誠意をもって努力する。

11月

10月は12日からの学校開放日、16日の学校祭、24日の村産業祭と、本校児童生徒の活動を見ていただく機会がたくさんありました。小中併設校となり4回目となった小・中学校合同の学校祭には、前日までの悪天候にもかかわらず、たくさんの方々に御来校いただきました。朝早くから、昼食を挟んで

午後までかかる日程の中、プログラムの最後まで参観いただきありがとうございました。当日の挨拶でも申し上げましたように、今年度本校では、「おらが村はおらの手で～本物体験、みどりの村の創生プロジェクト～」とテーマを掲げ、「村を知る」「村を見る」「職業について考える」という視点から様々な体験学習に取り組んでまいりました。その中で、郷土芸能への取組には小学校6年生も加わり、これまでも行っていた「大林の獅子踊り」と「小沢田の駒踊り」の外に、新たに村無形民俗文化財第1号に指定されている「八木沢番楽」にも取り組み発表しました。主に授業の中での取組でしたので、十分な練習はできませんでしたが、番楽の練習には獅子踊りや駒踊りと同様、地域の方々の全面的な協力をいただきました。また、地域おこし協力隊の榊本さん、水原さんにも協力いただき、何とか披露することができました。村の3つの郷土芸能を、小中併設校となった本校の児童生徒が、受け継いでいく基盤ができたのではないかと感じております。また今年度は、中学生が美術の時間に粘土で作った手作りの鉢を焼いて、学校周辺の山野草も活かしてみました。山野草展を開催している本村の特長を生かした学習の一つと考えております。学校祭の中で、子供たちの成長の様子を感じていただけたでしょうか。学校の中からの視点では、なかなか気付かないところもありますので、是非、地域の皆様の御感想等お寄せいただければ幸いです。

村産業祭では、小中併設校である本校の特長を生かした小中全校合唱、そして今年度新たに小学校、中学校それぞれの全校合唱を見ていただきました。また今年度は、地域支援ボランティアや野外センター、JAの方々から指導をいただき小学生が学校農園で栽培した村の特産物の中から、「食用ホオズキ2株」「サツマイモ」「ブッチーニ」を出品することができ、村長賞努力賞や農産物品評会の3等賞などをいただきました。その取組の一部を、県種苗交換会の学校農園部門にも出品し、審査員特別賞をいただき、子供たちと大喜びしております。本校にとってまさに、収穫の秋となりました。

11月13日(土)は、第3回村子どもサミット<最終章>で、子供たちがこれまでに取り組んできた体験学習を発表いたします。「村を知る」「村を見る」「職業について考える」という視点で各学年がそれぞれに取り組んできた体験学習の中から、小学校3年生から中学校3年生までが学年毎に発表します。子供たちの発表を御覧いただいた後、本県出身の漫画家、矢口高雄氏から、「ボクの学校は山と川」と題し講演をしていただく予定です。当日は、生涯学習センターで12:50から実施する予定です。お気軽にお越しいただき、御参観いただければと思います。なお当日は、バスによる送迎も教育委員会で計画しております。

「村子どもサミット」学年の発表予定 ※各学年の発表は10～15分程度です。

No.	学 年	テ ー マ ・ 発 表 題	
1	小 6	「こあに学習」って何?	こあに学習と発表についての説明
2	小3全員	上小阿仁の森から提案	「村を知る・見る」から学んだこと
3	小4全員	人も地域もナイスバディ!	「村を知る・見る」から学んだこと
4	小5全員	上小阿仁農園からの提案	「村を知る」～農園活動～から

6	小6全員	木古内での本物体験から	「村を見る・本物体験」から学んだこと
7	中 2	自然と人との豊かな生活について	職場体験・宿泊研修から学んだこと
8	中 3	職場体験から学んだこと	接客・給仕の体験から学んだこと
9	中1全員	比べてみよう 男鹿のなまはげと上小阿仁!	宿泊研修・郷土芸能活動から学んだこと

村産業文化祭より

- 《 作文コンクール特選入賞者 》
- 1年 いりえ はなさん 「かぞくのひっこし」
 - 2年 畠山 ななせさん 「じてん車のれんしゅう」
 - 3年 田中 大成さん 「野球にもえた夏」
 - 4年 長井 秋乃さん 「海辺の宿泊体験学習から学んだこと」
 - 5年 宮越 香穂さん 「家の工場を見学して」
 - 6年 小林 匡さん 「熱気球体験、夢の一步」
 - 〃 高堰 裕さん 「とうろう流し」
 - 中1年 加賀谷南帆さん 「愛着ある我がふるさと」
 - 中2年 齊藤 茜さん 「優しい心が広がれば」
 - 中3年 山形明日香さん 「二十五人の仲間へ『ありがとう』」



小中全校合唱



小学生の合唱

- 《 スポーツ賞 》
- 奨励賞個人；山形 麗奈さん…米内沢スキー大会1位
北嶋 杏樹さん…米内沢スキー大会・学童スキー大会1位
小林 奨さん…大北陸上大会100m 1位
武石 麗未さん…全県陸上大会ソフトボール投げ4位
鈴木多工也さん…大北新人相撲大会個人戦 1位
- 栄光賞個人；安藤 駿さん…全県陸上(大会新記録)・通信陸上・東北陸上・全県新人陸上1500m 全て1位
加賀谷楓子さん…全県新人陸上1500m 2位
大沢明日香さん…全県新人陸上砲丸投げ3位
村田 輝昭さん…全県スキー大会回転・大回転とも1位(角館高校1年) 東北スキー大会大回転2位



作文の表彰

《 今月の予定 》

日 曜	小 学 校	中 学 校	日 曜	小 学 校	中 学 校
9 火	ノート展示～12日・読書週間～18日 クラブ		24 水	職員会議	職員会議 部活休止
10 水		花壇作業	25 木	全校朝会・貯金日	バイキング給食
11 木	全校朝会	後期役員決め	26 金	バイキング給食	
12 金			27 土		
13 土	出校日・村子どもサミット12:50～		28 日		
14 日		英検二次	29 月		期末テスト 進路集会
15 月		任命式・専門委	30 火	2年図工研究授業	受験用顔写真撮影
16 火			1 水	安全の日	安全の日
17 水			2 木		3年実力テスト
18 木	学校保健委員会18:00～		3 金	学期末PTA	
19 金	振替休業日		4 土		
20 土			5 日		
21 日			6 月		三者面談・二者面談
22 月	読み聞かせ	球技大会	7 火	委員会	
23 火	勤労感謝の日		8 水	学習状況調査	

ジュニアオリンピックより

10月24日(日)横浜の日産スタジアムで開催されたジュニアオリンピックに、県大会・東北大会を制した安藤駿さんが出場しました。1年1500mの決勝レースでは自己最高記録を4秒以上も縮め、**秋田県新記録**となる**4'18'08**の見事な記録を出し、**全国12位**と大健闘の走りを見せました。今回の経験を生かし、このあとの活躍がますます期待されます。これからも地域の皆様からの温かい御声援をよろしくお願いたします。

数々のコンクールでたくさんの賞をいただきました

《 秋田県小中学生人権標語・人権作文コンテスト 》

- 標語優秀賞 小6：萩野 圭介さん 「さかそうよ 君の心に 思いやり」
 - 作文優秀賞 中1：嶋田 多希さん 「『障害』という壁」
 - 中2：加賀谷楓子さん 「みんなで生きる社会」
- ※楓子さんは、**阿仁部少年防犯弁論大会**にも出場し、**優秀賞**をいただきました。

《 第56回読書感想文コンクール 》

- 特選 小1：宮野あさひさん 「本当のたからもの」
- 〃 小3：小林 胡桃さん 「おまじないつかいになれるかな」
- 入選 中3：大沢明日香さん 「一」に「止」と書いて・・・
- 準入選 小1：山田いぶきさん 「おてがみってうれしいね」
- 〃 中2：小林 里恵さん 「殺人者の涙」
- 佳作 小6：宮野あんずさん 「千太郎のように」
- 〃 中2：齊藤 茜さん 「魔法」から学んだこと
- 〃 中3：大沢 純さん 「獣の奏者」を読んで
- 奨励賞 小2：田口幸太郎さん 「しょうぼうじどうしゃ じぶた」を読んで
- 〃 小4：北林 千伽さん 「ふたりでおかいもの」
- 〃 小5：小林 奨さん 「大シカが気づかせてくれたこと」
- 〃 小6：前田 宗吾さん 「地球を病気にしないためにできること」
- 〃 〃：北林 日向さん 「こわれかけた命の支え『海』」
- 〃 中2：小林 鮎佳さん 「児童虐待」リアルな現実を伝える一冊



わらび座での本物体験、感激と感動の一日でした！

今年度取り組んでいる「特色ある教育活動事業」の一環として、小5～中3までの児童生徒108名がたざわこ芸術村わらび座に行き、Newソーラン節の踊りを習い、ミュージカル『山神様のおくりもの』を観劇してきました。本物の芸術にふれながら、子どもたちも大いにはしゃぎ大感激でした。来年春の体育祭ではさらにバージョンアップした**New Newソーラン節**が見られるかもしれません。どうぞお楽しみに！



小学校5～6年生のソーラン節の練習風景

昼食はB級グルメで有名な『神代カレー』



中学生もインストラクターの先生たちに乗せられて大はしゃぎ！見事な『結束力』を披露。

大館北秋田小学校ミニバス大会～チーム一丸で！29-33 成章小に惜敗



10/9(土)大館樹海体育館にて標記大会が開催されました。試合は手に汗握る競り合う展開となり、子どもたちは最後まで力の限り頑張りました。

午後からの交流戦では、阿仁合小と対戦、65-24と笑顔の快勝、6年生最後の大会を終了しました。

秋の校内マラソン大会 & なべっこ会

10月20日(水)好天の下、秋の校内マラソン大会が行われました。学校祭準備等と並行していたため学校での練習時間の確保は難しかったものの、春のタイムを上回ることを目標に、子どもたちは最後まで力の限り頑張りました。応援に駆けつけてくださったお家の方々や地域の皆様のたくさんの声援が子どもたちの背を押してくれました。



マラソン後、1～6年までの「仲よし班」でなべっこ会と焼き芋を行いました。6年生がリーダーとなって各班毎に美味しい「きりたんぼ鍋」を作りました。学校の畑で育てたサツマイモも焼き芋にして食べることができました。鍋は主に5・6年生、焼き芋は4年生担当。これまでお世話になってきた学校支援ボランティアの方々も招待し、班の中に入れていただき、一緒に舌鼓を打ちました。



北秋田市・上小阿仁村小・中学校理科・社会科研究発表会

10月23日(土)鷹巣中学校を会場に研究発表会が行われ、以下の人達が優秀賞をいただけてきました。

- <理科> 1年 齊藤やよい 「かびのかんさつ」
- 3年 上平 晃也 「メダカのかんさつ」
- <社会> 3年 田中 大成 「地域おこし協力隊の仕事について」
- 5年 小林 将也 「乗って残そう内陸線パートⅢ」



お礼：沖田面の村田建装さん(小5秀代さんのお父さん)に跳び箱を運搬する時の台車を7台も作っていただきました。倉庫からの出し入れがとても楽になり助かっています。ありがとうございました。

